

grandes extensiones forrajeras, como complemento de una ganadería en régimen de semi-estabulación, que puede convertir a la provincia de Albacete en la mayor productora de proteínas de España; y grandes extensiones dedicadas al cultivo de la remolacha azucarera, con lo que podría paliarse también la escasez de otro producto que hace gastar a la Nación grandes cantidades de divisas. Con ello, en un margen de tiempo no demasiado lejano, se verá si el agua es más o menos rentable en Albacete que en Murcia; si produciendo carne o azúcar o produciendo naranjas. Mientras tanto, la afirmación del catedrático alicantino parece ir un tanto en favor de los intereses de los huertanos levantinos, que tan sólo desean poder apoderarse de las aguas subterráneas de Albacete como van a apoderarse en exclusiva de las del trasvase del Tajo.

*La vid en las zonas de Hellín y de Almansa.*

Otra afirmación que me parece un tanto conflictiva de la introducción geográfica es la siguiente: “En la Cuenca de Hellín y Altiplano de Almansa la vid reúne escaso interés” (pág. 34), destacando, por otro lado (pág. 41), el dinamismo del sector murciano en las denominaciones de origen “Jumilla” y “Yecla”. Sin embargo olvida el señor Gil Olcina que en ambas regiones albaceteñas se cultivan grandes extensiones de viñedos. Por un lado en el Altiplano de Almansa, donde se cultivan unas 15.148 hectáreas de viñedos, con abundantes bodegas cooperativas y privadas, y cuya producción, muy selecta y acreditada, está también amparada por una denominación de origen muy dinámica: “Almansa”. Por otro, que dentro de la denominación de origen “Jumilla” hay que considerar también las grandes extensiones de viñedos (21.791 hectáreas) que se cultivan en seis términos municipales albaceteños: Albataña, Fuenteálamo, Hellín, Montealegre del Castillo, Ontur y Tobarra, todos ellos en la “Cuenca de Hellín”, sin cuyas producciones el “stock” de vino auténticamente del término municipal jumillano sería tan reducido que casi impediría su comercialización a gran escala. ¿Puede decirse, con todo esto, que en estas comarcas de Almansa y Hellín “la vid reúne escaso interés”?

*La importancia histórica de Albacete capital.*

Otra afirmación conflictiva del especialista en Geografía, esta vez sobre tema histórico, es la siguiente: “Albacete, villa independizada de Chinchilla en 1375, no pasó de ser un pequeño núcleo rural hasta que a